

Protokoll der Fachschaftsratssitzung Informatik Nr. 333

12. Mai 2015

- Anwesend: Inessa Azizova , Alexander Brockmann , Maurice Buchsein , Simon Dierl , Philipp Dittrich , Rico van Endern , Alexander Friedrich , Julian Hankel , Sebastian Hauer , Daniel Korner , Dino Kussy , Marius Möller , Paul Pinkal , Nico Redick , Jasmin Selchow , Elias Wiebelitz , Jens Zentgraf , Dennis Ochocki
- Für diese Sitzung entschuldigt: Cordt von Egidy
- Unentschuldigt abwesend:
- Verspätet: Mark Brockmann , Sebastian Lau
- Gäste: Tim Garstecki, Hendrik Fuchs
- Sitzungsleitung: Simon Dierl
- Protokoll: Alexander Friedrich

Inhaltsverzeichnis

1	ToDos	3
1.1	Protokolle	3
1.2	ToDos	3
2	Post	3
3	Mails	3
4	Berichte	4
5	Infoscreen	5
6	Postenwahlen	5
6.1	Protokollant	5
6.2	Behindertenreferent	5
6.3	Datenschutzbeauftragter	6
6.4	Listenmoderatoren	6
6.5	Mailbeauftragte	6
6.6	Gleichstellung	6
6.7	Lehramt	6
6.8	Newsletter	6
6.9	Lernraum	6
6.10	Studienberaterkreis	7

6.11 Aushang	7
6.12 Merchandize	7
6.13 FSRK	7
6.14 Bürobeauftragte	7
6.15 PC/Server/Web-Admin	7
6.16 PR (Social Media / Wiki)	7
6.17 Ausland	7
6.18 Abstimmung über alle Posten	8
7 Nacht der Beratung	8
8 Lerngruppenbörse	8
9 Heftgerät an den Briefkästen	8
10 Geld für die Fahrt zur KIF	9
11 Schlüsselanhänger	9
12 Urkunden für FSRLer und ihre Posten	9
13 Misstände auf der FVV (vertagt)	10
14 Newsletter	10
15 Sonstiges	10

14:20: Die Sitzung wird eröffnet

1 ToDos

1.1 Protokolle

- 330: 1,5 Version
- 331: 1,5 Version
- 332: in Arbeit.
- FVV: In überarbeiteter Version rum gegangen.

1.2 ToDos

Alt:

- Inventarisierung (Kabel): Simon & Rico →Hälfte fertig.
- Protokolle digitalisieren. Julian+Simon+Dennis →Testlauf hat geklappt, in Arbeit.
- Dennis: Neues Newsletterscript. →in Arbeit.

Neu:

- Simon: Dem Fundbüro der Uni unsere Existenz bekannt machen, damit diese an uns verweisen können. // Rechtliche Lage mit Fundbüro Dortmund absprechen. →in Arbeit

2 Post

- VDI Nachrichten →Aushang
- Internationales Semesterprogramm →Aushang
- Reality Flyer →Aushang
- Ausschreibung für Workshop (SAP) →Aushang
- Schreiben an den FSR von der Barmer GEK bezüglich eines FSR Mitglieds →Wird bearbeitet.

3 Mails

- Mail bezüglich KIF-Gelder →TOP
- Einladung zur PG Vorstellung.
- Diverses über die FVV-Wahlen.
- Möglichkeit eines Tageszeitungs-Abos.
- Für die "Urkunden" wird um eine Exceltabelle gebeten.

4 Berichte

- Die Whiteboardmarker wurden vor 2 Wochen verteilt. Bereits in der ersten Woche sind davon die Hälfte verschwunden.
 - Die Marker wurden daraufhin etwas genauer markiert und neu ausgeteilt. Seitdem sind kaum noch welche verschwunden.
 - Die Whiteboardmarker kommen sehr gut an.
- Seit letzter Woche hängt ein neuer Kalender im Büro. Eventuell vergessene Daten sollen eingetragen werden.
- Rico hat aus einem Schrank im Büro, in dem ein Schlüssel abgebrochen war, das Schloss ausgebaut.
- Die Prüfung unserer elektronischer Geräte hat laut Eckard Schulte statt gefunden. Scheinbar war davon keiner Zeuge. Wir sollen ihm eine Liste der Geräte, die wir geprüft haben wollen, schicken.
 - Es ist nicht bekannt, ob wir die Prüfung als FSR eventuell bezahlen müssten, weswegen die Prüfung über Eckard Schulte gehen soll.
- Der Hausmeister hat einen Antrag abgeschickt, dass unsere defekten Rollläden repariert werden sollen.
- Rico hat den Hausmeister gefragt, ob wir im Flur einen Bildschirm aufhängen dürfen. →Wir könnten links neben dem Notausgangsschild einen aufhängen. Die Anbringung würde der Hausmeister übernehmen.
- Elias hat versucht alle neuen FSRler auf die Mailingliste zu packen.
- Es sollte darüber gesprochen werden, wer von uns zur Nacht der Beratung geht.
- Heute morgen rief die Studienberatung an und hat nachgefragt, warum der Erstguide der letzten O-Phase nicht zum Download angeboten wird. Julian hat ihnen diesen zugeschickt.
- Es gibt nachher Kuchen.
- Maurice liegen drei Angebote bezüglich einer Versicherung unseres Eigentums vor. Es wird in den nächsten Wochen einen entsprechenden Top geben. Die Angebote werden bis dahin per Mail rum gesendet.
 - Je nach Eigenbeteiligung käm es zu unterschiedlichen Jahresbeiträgen. Hier müsste noch abgewogen werden, welchen Anteil wir wählen. Mit 100 Euro Eigenbeteiligung kämen wir auf 80 Euro im Jahr. Die Versicherung läuft über den Listenpreis.
 - Ein Verleih ist damit nicht möglich. Es werden nur Schäden durch FSR Mitglieder abgedeckt. Eventuell kann diese noch auf Gremienmitglieder erweitert werden.
 - Bei Schäden außerhalb der OH14 (bzw. naher Umkreis) steigt die Eigenbeteiligung.
 - Weitere Diskussionen werden auf den TOP verschoben
- In der Frauentoilette in der OH14 sind angeblich keine Mülleimer. Daniel will das beobachten.
- Daniel hat sich beim IRB erkundigt, ob eine Installation von ShareLaTeX angeboten werden könnte (Quasi Etherpad mit Latex)
 - (O-Ton): “Wegen des zu erwartenden Aufwands bei der Nutzerverwaltung [nicht möglich]”
- Die neuen FSR Mitglieder wurden im Redmine den entsprechenden Projekten hinzugefügt sowie ehemalige Mitglieder entfernt.

5 Infoscreen

- Es gab nach der FVV Nachfragen bezüglich des Infoscreens von einigen Studierenden.
 - Durch Sponsoring könnten die Preise gesenkt werden.
 - * Wir sind der FSR, Keine Litfaßsäule.
 - * Entsprechende Werbeverträge sind nicht trivial.
 - * Bei einem Ausfall des Bildschirms würden wir gegen Verträge verstoßen.
 - * Ein Sponsoring wäre erst nach der Anschaffung möglich.
 - * Ein früherer FSR hat sich generell gegen Sponsoring ausgesprochen.
 - Ein gebrauchter Screen wäre günstiger.
 - * Keine Garantie / Gewährleistung.
 - * Im Schlimmsten Fall müsste nach 2 Monaten direkt ein neues gekauft werden.
 - * Die Ersparnisse wären durch ein Gebrauchtgerät nicht wirklich groß.
- Wenn wir den ersten Screen hier hängen haben und Hans die Idee gut findet, würde uns ein zweiter Screen gratis zur Verfügung gestellt werden.
- Frage: Auf welche Seite soll der Screen?
 - Über die Tür: Vorteil, dass die Sofas darauf ausgerichtet sind.
 - Gegenüber der Tür: Man sieht den Screen aus dem Flur.

Meinungsbild: Auf welche Seite des CZIs soll der Infoscreen?

Gegenüber der Tür	Über der Tür	Enthaltung
4	15	3

Die Mehrheit ist für die Position gegenüber der Tür.

Finanzbeschluss: Der FSR stellt 700 Euro für eine Infoscreen-Lösung zur Verfügung.

Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	1	2

Angenommen.

6 Postenwahlen

6.1 Protokollant

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Mark Brockmann
 - Alexander Friedrich
 - Marius Möller
 - Nico Redick
 - Dennis Ochocki

6.2 Behindertenreferent

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Rico van Endern
 - Julian Hankel

6.3 Datenschutzbeauftragter

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Nico Redick
 - Jens Zentgraf

6.4 Listenmoderatoren

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Cordt von Egidy
 - Daniel Korner
 - Philipp Dittrich
 - Julian Hankel
 - (Tim Garstecki)

6.5 Mailbeauftragte

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Jasmin Selchow
 - Elias Wiebelitz

6.6 Gleichstellung

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Paul Pinkal
 - Inessa Azizova

6.7 Lehramt

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Philipp Dittrich

6.8 Newsletter

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Jens Zentgraf
 - Dennis Ochocki
 - Marius Möller

6.9 Lernraum

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Sebastian Hauer
 - Rico van Endern
 - Daniel Korner

6.10 Studienberaterkreis

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Jens Zentgraf
 - Alexander Friedrich
 - Philipp Dittrich

6.11 Aushang

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Inessa Azizova
 - Nico Redick

6.12 Merchandize

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Alexander Brockmann
 - Paul Pinkal

6.13 FSRK

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Mark Brockmann
 - Sebastian Lau

6.14 Bürobeauftragte

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Julian Hankel
 - Simon Dierl

6.15 PC/Server/Web-Admin

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Dino Kussy
 - Felix Schäfer
 - Sebastian Lau

6.16 PR (Social Media / Wiki)

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Paul Pinkal
 - Sebastian Hauer (V)
 - Sebastian Lau (V)

6.17 Ausland

- Es stellen sich zur Wahl:
 - Julian Hankel
 - Sebastian Hauer

6.18 Abstimmung über alle Posten

Abstimmung über alle Posten als Blockwahl:

Dafür	Dagegen	Enthaltung
19	0	0

Angenommen. Alle Personen nehmen ihre Wahl an.

7 Nacht der Beratung

- Am 25.Juni 2015 ab 18:30 in der EF50.
- Frage: Wer ist alles anwesend? Vorschlag: Studienberaterkreis und Event-AG (Grillen)

8 Lerngruppenbörse

- Es kam bei der Auswertung von Klausuren immer wieder vor, dass Studierende sagten, dass sie alleine lernten, da sie z.B. keine anderen Personen an der Uni kennen.
- Der Vorschlag kam auf, offene Lerngruppen anzubieten (Pinnwand, Inpud, ...).
- Anmerkung: Wir haben bereits das Konzept von offenen Lerngruppen, die jedoch nicht groß beworben werden.
- Problem einer lokalen Werbung: Nur die Leute, die eh schon viel an der Oh14 sind, bekommen diese Werbung mit.
 - Anmerkung: Fast alle Übungen und viele Vorlesungen sind mittlerweile an der OH16/14/12. Daher sollte auch jeder Studierende eine solche Werbung mitbekommen.
- Viele Studierende scheinen nicht motiviert zu sein, eine Lerngruppe zu suchen. Selbst wenn in Veranstaltungen auf das Inpud-Forum zur Gruppensuche verwiesen wird, finden sich dort nur wenige Leute ein.
- Eine getrennte Softwarelösung wäre möglich.
 - z.B. Assess zur Cliques-Suche erweitern.
 - Nico würde sich bereit erklären ein Konzept für eine Software zu erarbeiten.
- Die Übungsgruppenleiter könnten ihre Mitglieder bei der Gruppenfindung unterstützen.
 - Wird kritisch gesehen. Nicht alle gehen zur Übung.

9 Heftgerät an den Briefkästen

- Es kam die Idee auf, an den Abgabebriefkästen noch ein Heftgerät anzubringen.
- Anmerkung: Wir sollten nicht alles den Studierenden hinterher tragen.
- Kostenpunkt: 20 Euro.

Meinungsbild: Heftgerät aus dem CZI an die Briefkästen verlegen:

Dafür	Dagegen	Enthaltung
4	16	1

Finanzbeschluss: Der FSR stellt 20 Euro für ein Heftgerät zur Verfügung.

Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	0	5

Angenommen.

10 Geld für die Fahrt zur KIF

- Dieses Semester fahren 16 Fachschaftsmitglieder zur KIF¹.
- Felix beantragt mehr Geld für die Fahrt zur KIF.
- Einspruch: Aachen ist nicht weit weg. Die einzelnen Mitglieder werden finanziell nicht übermäßig belastet. Eine zusätzliche Finanzierung widerspräche dem Beschluss aus letztem Semester, da Fahrtkosten entfallen.
- 16 Leute sind für die KIF nicht nötig.
- Für die KIF sollen die Teilnehmerbeiträge zeitnah gesammelt überwiesen werden. Dieser Betrag beträgt ca. 300 Euro. Das Geld würde zum Teil zum FSR zurückfließen (150 Euro durch die FsRK²).
- Vorschlag: Das Geld von den Teilnehmern vorher einsammeln und überweisen. →Sehr großer Aufwand.

Go-Antrag: Verlängerung der Sitzung um 30 Minuten. Gegenrede: Keine wichtigen TOPs mehr.

Dafür	Dagegen
15	1

Angenommen.

Finanzbeschluss: Der FSR stellt Felix Schäfer 300 Euro für die Teilnehmerbeiträge der Angehörigen der Fachschaft Informatik an der KIF 43,0 zur Verfügung. Der Teil des Geldes, welcher nicht durch die Kostenübernahme der FsRK³ und des FSR gedeckt wird, ist nach Feststehen der Kostenübernahme zurückzuzahlen.

Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	1	1

Angenommen

16:05 Abgang Sebastian Hauer und Alexander Brockmann

11 Schlüsselanhänger

Finanzbeschluss: Der FSR stellt 10 Euro für Schlüsselanhänger zur Verfügung.

Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	0	2

Angenommen.

12 Urkunden für FSRLer und ihre Posten

- Es wird eine Tabelle erwartet. Dort kann jeder selber eintragen, ob er seine Posten genannt haben möchte.
- Vorschlag: Posten auf Sprecher und Finanzreferenten beschränken.
- Wir müssen die ehemaligen FSRLer noch informieren.
- Frage: Was ist mit Gremienmitgliedern? Antwort: Aktuell nicht vorgesehen. Sollte aber mal nachgefragt werden.
- Wird bis zur Klärung vertagt.

¹Konferenz der Informatikfachschaften

²Fachschaftsrätekonferenz

³Fachschaftsrätekonferenz

13 Misstände auf der FVV (vertagt)

- Der Top wird vertagt, da die Diskussion zunächst über die FSR Mailingliste fortgeführt wird.

14 Newsletter

- Script in Arbeit

15 Sonstiges

- –

16:15 Die Sitzung wird geschlossen